

Quali-Lift schafft Perspektiven

BERUFLICHE QUALIFIZIERUNG

Als Vernetzungsstelle regionaler Arbeitsmarktakteure hat Quali-Lift das Ziel, die Anzahl qualifizierter Fachkräfte zu erhöhen.

Das Thema Fachkräftemangel ist in aller Munde. Eine wichtige Frage ist dabei: Wie können benötigte Fachkräfte aus den Betrieben selbst heraus gewonnen werden? Eigene Mitarbeiter gezielt und planvoll weiterzuqualifizieren, ist ein wichtiger Ansatz. Die Kernidee dabei: eine stufenweise Qualifizierung über alle Qualifikations- und Ausbildungsebenen hinweg. So qualifizieren sich An- und Ungelernte zu Fachkräften, Fachkräfte zu Technikern und Meistern sowie Meister und Techniker zu Akademikern.

Um das Thema Qualifizierung in der Region voranzubringen, engagieren sich die IG Metall Stuttgart und der Verband der



Chrysoula Kalodimidou und Jadranka Martinovic-Vucicic

Metall- und Elektroindustrie Baden-Württemberg e.V. Südwestmetall als Kümmerer für das Projekt Quali-Lift. Initiiert hat das Projekt die Fachkräfteallianz Region Stuttgart. In dieser Allianz haben sich regionale Arbeitsmarktakteure mit dem Ziel zusammengetan, eine nachhaltige Beschäftigungssituation und die Sicherung von Fachkräften für die Region langfristig zu verbessern. Für Unternehmen bietet das Projekt Quali-Lift Zugang zu einem umfassenden Beratungsspektrum. Dieses setzt sich zusammen aus dem Serviceangebot von zwei Quali-Lift-Lotsinnen und aus den vielfältigen Dienstleistungen der

mit dem Projekt verbundenen Netzwerkpartner. Die Lotsinnen kennen die Angebote ihrer Netzwerkpartner, geben eine erste Übersicht über die Möglichkeiten und vermitteln bei Bedarf gezielt an passende Experten im Netzwerk weiter. Sie beraten Unternehmen nicht nur beim Thema Qualifizierung, sondern unterstützen auch bei der Umsetzung der Maßnahmen.

Im Rahmen der Tarifrunde 2015 haben sich die beiden Tarifvertragsparteien IG Metall und Südwestmetall geeinigt, die Sozialpartnervereinbarung »Vom Einstieg zum Aufstieg« zu ergänzen. Diese sieht beispielsweise vor, dass an- und ungelernete Beschäftigte eine Sicherung zur Förderung der Beschäftigungsfähigkeit durch Qualifizierung und Zukunftsperspektiven geboten wird.

Dazu sollen Maßnahmen zu einer abschlussorientierten Berufsqualifizierung an- und ungelernerter Beschäftigter vereinbart werden. Ziel ist der Erwerb von

Kompetenzen und Qualifikationen, die eine Zulassung zu einer Abschlussprüfung, im Sinne einer Umschulung oder einer Externenprüfung, ermöglichen.

Die Lotsinnen von Quali-Lift: Chrysoula Kalodimidou und Jadranka Martinovic-Vucicic; Telefon I: 0711 228 35-320 oder Telefon II: 0711 24 86 55 02
Quali-Lift@region-stuttgart.de
Fachkräfteallianz Region Stuttgart
c/o BASIS, Hauptstätter Straße 41,
70173 Stuttgart

[▶ fachkraefteallianz.region-stuttgart.de/projekte/quali-lift/](http://fachkraefteallianz.region-stuttgart.de/projekte/quali-lift/)

Allgemeine Informationen:

[▶ fachkraefteallianz.region-stuttgart.de](http://fachkraefteallianz.region-stuttgart.de)

BEITRAGSANPASSUNG

Gemäß Beschluss des 13. ordentlichen Gewerkschaftstages und der Satzung der IG Metall ist der Mitgliedsbeitrag an die aktuellen Tarifiergebnisse anzupassen.

Die Entgelte und Ausbildungsvergütungen der Beschäftigten in der Metall- und Elektroindustrie erhöhen sich ab dem 1. April 2015 um 3,4 Prozent. Der IG Metall-Vorstand hat in seiner Sitzung am 13. April 2015 beschlossen, die Beiträge für die beschäftigten Mitglieder in der Metall- und Elektroindustrie ab April 2015 um 3,4 Prozent anzupassen.

Impressum

IG Metall Stuttgart
Theodor-Heuss-Straße 2
70174 Stuttgart
Telefon 0711 162 78-0
Fax 0711 162 78-49
E-Mail:
stuttgart@igmetall.de

Internet:
[▶ stuttgart.igm.de](http://stuttgart.igm.de)
Redaktion: Uwe Meinhardt
(verantwortlich), Jordana Vogiatzi

TERMINE

Arbeitskreis Erwerbslose

■ **5. Mai, 10 Uhr**
IG Metall Stuttgart,
Theodor-Heuss-Straße 2,
70174 Stuttgart

Angestellten-Ausschuss

■ **7. Mai, 15 Uhr**
IG Metall Stuttgart,
Theodor-Heuss-Straße 2,
70174 Stuttgart.

Schwerbehinderten-Arbeitskreis

■ **19. Mai, 13 Uhr**
IG Metall Stuttgart,
Theodor-Heuss-Straße 2,
70174 Stuttgart

Senioren-Versammlung Obere Neckarvororte

■ **28. Mai, 14.30 Uhr**
Waldheim Gehrenwald,
Gehrenwald 3,
70327 Stuttgart
[▶stuttgart.igm.de/termine](http://stuttgart.igm.de/termine)

Arbeitskreis Migration

21. März 2015: Internationaler Tag gegen Rassismus



Gute Aktion auf der Delegiertenversammlung der IG Metall Stuttgart am 21. März: Bekenntnis gegen Rassismus und Diskriminierung

Mit einer Aktion auf der Delegiertenversammlung der IG Metall Stuttgart beging der Arbeitskreis Migration den Internationalen Tag gegen Rassismus. Elvir Rasic, Vertrauens-

mann im Daimler-Werk Sindelfingen und Vorsitzender des Arbeitskreises, betonte in seiner Rede, dass in der IG Metall für Rassismus und Diskriminierung kein Platz ist. ■